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皆さんこんにちは、岡田太志です。この度はコラムを書くという貴重なお話をいただけて、大変光栄に思っており

ます。本来なら講話という形で学校に伺いたかったのですが、昨今の新型コロナウィルスの流行のため、このような

形となりました。私の伝えたいことが文章で全て伝えきれるか不安ですが、頑張って書いたので最後まで読んでくれ

たらうれしいです。 

 さて、私からお話ししたいことは大きく分けて 4 つあります。 

① 常に自分の進路に関する情報に、アンテナを張ること 

② 努力の方向を見誤らないこと 

③ 勉強は計画的にすること 

④ 進路に関することは絶対に自分で決めること 

 まずは一つ目からいきましょう。私は今回、道北・道東特別選抜という制度で旭医大に入りました。一般入試では

ないんです。もちろん一般入試でも出願していましたが、推薦入試を使うことで、単純に考えても、合格のチャンス

が一回増えるわけです。でもこういう耳寄りな情報は、先生が提案してくれるとは限りません。実際私も自分から先

生に提案しました。常にアンテナを張ることで、進路実現が一歩近づくかもしれませんよ。 

 次に二つ目ですが、田舎の学生にとって最も難しいのがこれです。自分と同じ進路を希望している都会の学生がど

んな参考書を使っているのか、どんな授業を受けているのかなど、合格するためのいわばセオリーのようなものを掴

む必要があります。そのために、積極的に大手予備校の授業（オンラインもあるよ）を受けたり、インターネットを

使って情報収集したり、塾の先生や、進学校出身の先生にアドバイスを貰ったりと、自分がどこを向いて勉強してい

けばいいかを明確にしてください。厳しいことを言えば、どれだけ努力してもその方向が違えば、意味がないんです。

そうならないためにも、日本中の目に見えないライバルを常に意識して勉強してください。 

 三つ目にいきましょう。皆さんも中にもテストの三日前になって、「やべー、なんもやってねー」ってなったことの

ある人もいるはず。それは受験でも同じことですよ。何月までに何を終わらせていなきゃいけないのか。それは人そ

れぞれ違いますから、「学校でまだやってないから、やらなくてもいい」は言い訳になりません。学校の授業進度にか

かわらず受験はやってきます。自分の進路に応じて、予習復習のリズムをつかんでください。 

 最後に四つ目ですが、これが、私が皆さんに一番伝えたいことです。「先生がこうしなさいって言ったから、親があ

あしなさいって言ったから」という進路の決め方では、100％後悔します。それで失敗したときに誰のせいにしてい
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いか分からなくなりますよね。なので、自分の希望と先生もしくは親の希望とが違う場合は、双方が納得するまで話

し合ってください。「模試の成績が悪いからこの大学はあきらめろ」と言われても本番はどうなるかわかりません。

（まぁ無謀なこともあるよ）私も 11月の河合の共テプレよりも本番は 70 点上がりました。最後の一年、半年、二

か月、一か月、一週間、一日まであきらめずに勉強すれば、点数はどこまでも伸びます。むしろ田舎の現役生のほう

がこの伸びはすさまじいものです。先生をびっくりさせてあげてください(笑) 

まだまだコロナ禍が続きそうですが、皆さんの成功を祈っております。 

最後に私の進路実現に向けて力を貸していただいた全ての方々に感謝を申し上げます。 

追記；ここまでたいそう偉そうなことを書いてきたけど途中で「俺医者になれんのかな、しんどくない？」って何回

も思いました(笑) 

最後まで読んでくれてありがと 

岡田太志 

 


